
 

 

 

 

第 869回 教育委員会会議録 

 

日時 令和５年８月１６日（水） 

午後１時３０分から午後２時００分まで 

場所 御殿場市役所５階大会議室 

出席者    

１番 教育長 勝亦 重夫 ２番 委員 渡邉 直子 

３番 委員 勝又 英和 ４番 委員 長田 光男 

５番 委員 大西 孝明 ６番 委員 杉山 ゆかり 

 

陪席者  

教育部長  

教育総務課長  教育施設課長  

学校教育課長  社会教育課長  

学校給食課長  社会教育課図書館調整監  

学校教育課課長補佐  社会教育課課長補佐  

社会教育課副参事  教育総務課副参事  

学校給食課副参事    

西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長  

 

事務局  

教育総務課副参事  教育総務課副主幹  

  教育総務課主事  

 

議事 

御教報第１号  令和４年度御殿場市会計決算（教育費）について 

御教議第 38 号  令和５年度特別支援教育就学奨励費について 

御教議第 39 号  令和５年度就学援助について 

   

   

   

   

 

 



 

 

 

 

開会  

    

   教育長 

本日は委員全員のご出席をいただいておりますので、委員会は成立いたしま

す。 

ただ今から御殿場市教育委員会８月定例会を開会いたします。本日の委員会

は、お手元に配布の日程により進行いたしますので、ご了承願います。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定すること

にご異議ございませんか。 

    

（異議なし） 

    

   教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。 

２ 番 渡邉 直子 委員  と、 

３ 番 勝又 英和 委員  にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いしま

す。 

  



 

 

 

 

教育長報告  

    

   教育長 

夏休みに入ってから早くも 3 週間余りが過ぎ、長いと思っていた夏休みも残

り僅かとなってきました。子どもたちは、課題等の仕上げに入る頃であり、憂

鬱な気持ちになっていると思いますけれども、良い形で夏休みを締めくくり、

さぁ頑張るぞという気持ちで、2 学期をスタートできればと考えております。 

今年は、梅雨に入る前から、気温が高く、熱中症や水難事故などの報道があ

り緊張感が高まりましたが、御殿場の子どもたちの事故・事件等については、

現在のところ報告がないため、引き続き安全を意識して生活ができればと思い

ます。 

 

７月２１日 部課長会研修会 

 

７月２４日 部長連絡会 試験委員会 

 

７月２５日 第 5 7 回全日本高等学校馬術競技大会 

   教育長 

佳子内親王殿下のお成りの下、高等学校では最上位の馬術大会が行われまし

た。第 4 3 回大会から連続して本市で開催されています。 

  

７月２６日 御殿場市教育フォーラム 

   教育長 

今回からコロナ禍前とほぼ同じ形で開催しました。久しぶりの対面での研修

だったので活気溢れるものとなりました。午前午後ともに、研修内容について

先生方からの評価が高く、開催をして良かったと考えております。 

  

７月２７日 静岡県市町教育長研修会 

   教育長 

政令指定都市を含む県内全市町の教育長が集まっての研修会です。富士市の

「ふじさんめっせ」を会場に行われました。 

  

７月２９日 報徳社全国大会 大坂湯立神楽 

   教育長 

国の無形文化財の指定された大坂の湯立神楽が、4 年ぶりに、コロナ禍前とほ

ぼ同じ形で行われました。伝統を守っていくためには様々な人の努力が必要で

あることを感じました。 



 

 

 

 

７月３０日 富士山太鼓まつり 

  

７月３１日 部長連絡会 定例記者会見 

 

８月１日 園長会 

  

８月２日 教育展望セミナー 

   教育長 

久しぶりに対面での研修会に参加しました。教育がどのように進んで行くか

最新の情報に触れるとともに、全国の様々な取組を知ることができ大変有意義

な研修でした。 

  

８月３日 教育展望セミナー 

  

８月４日 駿東地区教育研究集会 

  

８月５日 御殿場夏まつり 

   教育長 

コロナによる制限が無く、2 日間で１０万人が参加しました。年齢問わず楽し

そうな様子を見ることができ良かったです。 

  

８月６日 御殿場夏まつり 

    

８月７日 部長連絡会 たかね森っ子クラブ 

   教育長 

森っ子クラブが４年ぶりに開催されました。時折雨が降る状況でしたが、多

くのスタッフのおかげで、歓声に溢れる時間となりました。子どもたちも、楽

しく色々な体験ができたと思います。また、ヤマメの塩焼きをいただいたので

すが、とても美味しかったです。 

  

８月８日 寄附金贈呈式 

   教育長 

昨年お亡くなりになった「東名商事」の土屋様のご遺族から、本人の遺志を

継がれ、原里小中学校の教育振興に役立てて欲しいということで、5 0 0 万円の

寄贈がありました。 

    

８月９日 観世流御殿場公演 一日市長体験 二市三町教育長会 

  

８月１０日 石川芳裕先生受章祝賀会 



 

 

 

 

８月１１日 戦没者追悼式 サッカー女子Ｗ杯ＰＶ 

  

８月１４日 部長連絡会 

  

８月１６日 市議会全員協議会 定例教育委員会 

  

以上、教育長報告となります。  

 

  



 

 

 

 

議事  

  

   教育長 

それでは、はじめに事務局から一言お願いします。 

 

   教育部長 

暦の上では、立秋ということで、現在の暑さは残暑ということになりますが、

今年は全国的に平年より気温が高いようで、残暑の期間も長くなりそうです。

秋の気配を感じるには、まだまだ時間がかかりそうです。 

今回の台風は御殿場市に限って言えば、特に被害もなく、ほっとしていると

ころですが、残暑が続きますと、せっかく台風がかき回したことで下がった海

水温が再び上昇してしまい、今後発生する台風が、勢力の強い台風に発達し、

さらには直撃する可能性もあります。予報に反して平年並みの気温に落ち着い

てくれることを願っています。 

さて、今年は各地でいろいろな行事がコロナ前と同様に実施されています。

自分の地元の六日市場でも、この土曜日、浅間神社の例大祭があり、４年ぶり

に子ども奉納相撲が行われました。本当に暑い日でしたが、高根地区の子ども

たちが多数参加し、元気よく相撲を取ってくれました。景品がもらえるからか

もしれませんが、皆本当に明るい笑顔で、運営している側にも励みになりまし

た。  

本日は、３件の議案を上程いたします。ご審議の程、よろしくお願いいたし

ます。 

 

   教育部長 

それでは、議事に入ります。 

  



 

 

 

 

御教報第１号  

令和４年度御殿場市会計決算（教育費）について 

    

   教育長 

御教報第１号「令和４年度御殿場市会計決算（教育費）について」を議題と

いたします。 

 

   教育部長 

それでは、令和４年度御殿場市会計決算、教育費について報告いたしますの

で、御教報第１号資料をご用意ください。 

令和４年度決算を振り返りますと、ウィズコロナという考えのもと、感染防

止対策を取ったうえでの事業実施を計画していましたが、令和３年度の感染者

数をはるかに上回る、第７波、第８波の感染拡大の影響を受け、急遽事業の実

施を中止もしくは縮小せざるを得ない年度でありました。 

それでは、資料の１ページをご覧ください。このページは、令和４年度、当

市の一般会計歳出決算の概要となります。その中で、教育費は色塗りして抜粋

し、記載しております。 

ページの中ほど、左側をご覧ください。黄色で囲ってある一般会計の歳出決

算額は、全体で 414 億 1,000 万円、このうち 10 款・教育費の決算額は 48 億

9,000 万円となり、前年度と比べ 7 億 2,800 万円、率にして 17.5％の増額とな

りました。増額の主な要因は、御殿場小学校の校舎改修工事、西中学校の屋内

運動場改築工事、並びに西学校給食センターの改修工事によるものです。 

また、ページの中程から右側にかけて、10 款・教育費の決算額を項・目の区

分により色分けして取りまとめております。なお、詳細は、５ページ以降に教

育費の該当箇所を決算書から抽出して掲載しています。 

資料の６ページから 15 ページまでが歳入となり、歳出は、18 ページの 10 款

１項１目 教育委員会費から 41 ページの６項１目 給食センター運営費までと

なります。最後の予備費は、教育部関連となっています。 

このうち、30・31 ページの４項１目 幼稚園費のうち備考欄１の人件費及び

５の③会計年度任用職員人件費を除く各事業は健康福祉部の所管となります。

後ほど、ご確認ください。 

ここでは、教育部所管の主要事業についてご説明いたしますので、資料の２

ページ、３ページをお願いいたします。 

最初に学校教育課の事業です。 

番号 142 は、いじめや不登校の相談のために教育相談員やスクールソーシャ

ルワーカーの雇用に要した経費です。 

番号 143 は、外国人の児童生徒が円滑な学校生活が送れるよう日本語や日常

生活指導をする指導員３名の派遣に要した経費です。 

番号 144 は、学校教育充実のため、特別支援学級・情緒通級指導教室・こと



 

 

 

 

ばの教室・保健室・学校図書室補助者の雇用等に要した経費です。 

番号 145 は、通常の学級にいる発達障害児で、特に支援を必要とする子ども

のため、支援員の派遣に要した経費です。 

番号 146 は、事務的業務を行う学年事務補助者の配置に要した経費です。 

番号 147 は、教職員の授業力や指導力の向上に取り組むため、教育指導員の

雇用等に要した経費です。 

番号 149 は、外国語の授業充実と国際理解教育の推進のため、外国人英語指

導者の配置に要した経費です。 

次に教育総務課の事業です。 

番号 148 は、ＩＣＴ機器に関するサポートや、授業における効果的な活用を

支援するための支援員配置に要した経費です。 

番号 151 と一つ飛んで 153 は、小中学校に整備したＩＣＴ機器の維持管理に

要した経費です。 

次に教育施設課の事業です。 

番号 150 は、御殿場小学校の校舎改修に要した経費です。 

番号 152 は、御殿場中学校のバリアフリー整備事業に要した経費です。 

番号 154 は、西中学校の屋内運動場改築事業に要した経費です。 

次に社会教育課の事業です。 

番号 159 は、新図書館・郷土資料館の整備に伴う、敷地造成工事及び下流河

川工事等に要した経費です。 

番号 160 は、市民芸術祭事業の開催に要した経費です。 

最後に学校給食課の事業です。 

番号 162 は、給食費４分の１助成及び物価高騰に伴う賄材料費増加に要した

経費です。 

番号 163 は、ＰＦＩ事業で運営している南学校給食センターの建設に係る償

還金等に要した経費です。 

番号 164 は、老朽化が進む西学校給食センターの大規模改修に当たり、実施

設計委託やボイラー改修工事に要した経費です。以上、令和４年度御殿場市会

計決算、教育費の報告といたします。 

    

   教育長 

ただいま、御教報第１号について内容説明がなされましたが、本案について

質疑を求めます。 

 

   勝又委員 

 資料３ページ、１６３番の南学校給食センターの建設費等償還金は、かなり

償還年数が経っていて、そろそろ終了時期であるという認識があったのです

が、これはいつまで償還するのでしょうか。 

 



 

 

 

 

   学校給食課長 

南学校給食センターの建設が平成２２年度に終わりまして、そこから償還期

限は、１５年という約束があります。そのため、令和７年度末で、終了になり

ます。 

 

   大西委員 

 学校教育費の中で、部活動で使用する楽器などの備品の修理費は、どこに該

当するのでしょうか。 

また、修理がされていない楽器を使用して、練習を行っている子どもがいる

のですが、各学校に十分な金額の修繕費は支給されているのでしょうか。 

 

   教育総務課長 

 資料２４・２５ページをご覧ください。備品の修繕につきましては、学校管

理費の備考欄②施設維持補修費が該当しております。 

 また、各校への修繕費の支給方法ですが、始めに各学校から、修繕や備品購

入等の希望をまず承ります。その中で、予算規模にあっているかどうか等を考

慮し、優先順位を設定させていただいて、その順位によって修繕を行うという

流れになっております。 

 そのため、100％要望に応えられるわけではありませんが、緊急を要するも

のは、精査して、要望に応えることができるように努めております。 

 

   大西委員 

 昨年度の定例会の際に、新年度に入ってから、修理をするべきものがある、

緊急を要するものがあれば、要望を出してくださいという連絡を各校に行うと

いう話があったのですが、新年度に入り、このような案内は、各校にされたの

でしょうか。 

 

   教育総務課長 

 各校長や事務職員の研修会等あり、その際に要望があるものについては、提

出をお願いしますという依頼をさせていただいております。 

 

   教育長 

 楽器の修繕に関しては、市からのお金もありますが、地元法人にもご協力頂

いております。なお、校長先生の方から、楽器等の修繕について、積極的に情

報をいただき、整備していくつもりでおります。 

 

  



 

 

 

 

   長田委員 

 資料２ページの小中学校のコンピュータの整備事業には、毎年億単位の支出

がありますが、この先、億単位の支出が計上されていくことに対して、どのよ

うに考えているかお聞きしたいです。 

また、将来的に、各家庭にタブレットの費用を負担するようなことがあって

はいけないと思っているのですが、こちらについてもどのように考えているの

か、お聞きしたいです。 

 

   教育総務課長 

タブレットは、文房具と同じものという考え方を国が持っておりますので、

最終的には制服やランドセルと同じように、ゆくゆくは各家庭に負担していた

だく形になると考えております。その中で、市の負担は、支出は減少すると思

いますけれども、就学援助等を通じて、整備が難しい家庭に関しては、手厚く

援助させていただきたいと考えております。 

 

   長田委員 

 ゆくゆくは各家庭に、タブレットの費用を負担していただくという考え方が

あるということは理解していますが、できる限り、各家庭からの負担が少なく

なる工夫をしていただきたいと考えております。 

 

   教育長 

現段階ですと、各家庭への負担は一切ありません。国の動向が、なかなか分

からない状況ですので、自治体もなかなか動きにくいというのが現状ですが、

国の動向を見ながら、各家庭に負担がいかないような形で、対応していきたい

と考えております。 

 

   教育長 

 他にご質疑がありませんでしたので、本案を原案どおり承認することにご異

議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教報第１号「令和４年度御殿場市会計決

算（教育費）について」を原案どおり承認することに決しました。 

  



 

 

 

 

御教議第３８号  

令和５年度特別支援教育就学奨励費について 

    

   教育長 

それでは、御教議第３８号「令和５年度特別支援教育就学奨励費について」

を議題といたします。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第３８号につきまして、内容説明をいた

します。 

（内容説明） 

 

   教育長 

 ただいま御教議第３８号につきまして内容説明がありました。本案について

の質疑を求めます。 

 

   勝又委員 

（質疑） 

 

   教育総務課長 

（回答） 

 

   教育長 

他にご質疑がありませんでしたので、本案を原案どおり承認することにご異

議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第３８号「令和５年度特別支援教育

就学奨励費について」を原案どおり承認することに決しました。 

  



 

 

 

 

御教議第３９号  

令和５年度就学援助について 

    

   教育長 

それでは、御教議第３９号「令和５年度就学援助について」を議題といたし

ます。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第３９号につきまして、内容説明をい

たします。 

（内容説明） 

   教育長 

 ただいま御教議第３９号につきまして内容説明がありました。本案につい

ての質疑を求めます。 

    

   教育長 

 質疑・異議もないようですので、本案を原案どおり承認することにご異議

ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第３９号「令和５年度就学援助に

ついて」を原案どおり承認することに決しました。 

  



 

 

 

 

その他・閉会  

    

   教育長 

他に皆さまから協議、確認事項等ございますでしょうか。 

    

   教育長 

それでは他に無いようですので、以上で御殿場市教育委員会８月定例会を閉

会といたします。 

   午後２時００分 閉会 

  



 

 

 

 

会議録署名人  

    

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

    

    

    

    

    

 ２番委員   

    

    

    

    

    

 ３番委員   

 


